THE OU CAFE PHILO

COMPTE RENDU n°60

Mardi 5 février 2019.

Nombre de personnes présentes : 8

THEMES PROPOSES:

- Dans quelle mesure on peut se faire confiance ou faire confiance aux autres?
- Toute œuvre d'art est agressive (Carlos Ruiz Zafon)

Thème retenu:

Dans quelle mesure on peut se faire confiance ou faire confiance aux autres?

Points principaux évoqués :

- Confiance : latin « cum » (avec) et « fidere » (fier) signifie qu'on remet quelque chose de précieux à quelqu'un, en se fiant à lui et en s'abandonnant ainsi à sa bienveillance et à sa bonne foi
- On fait confiance en général à une personne connue de nous depuis longtemps, mais là encore il est prudent de ne pas confier un secret qui ne devrait en aucun cas être divulgué
- Il est à remarquer que, se fiant aux sentiments d'affection que l'on ressent pour l'autre, on a envie de lui faire confiance et on oublie toute méfiance
- On est obligé, dans certaines circonstances, notamment dans les transports (terre, mer, air), de faire confiance aux autres. De même vis-à-vis de ceux qui ont à prendre soin de notre santé
- Par ailleurs, on n'a pas à faire confiance à celui va nous conduire ou prendre soin de nous, alors que, manifestement, il n'est pas en état de le faire
- Il est nécessaire, socialement parlant, de faire confiance à l'autre pour des actes mineurs : préparations culinaires par exemple
- Il est notoire que les enfants font naturellement confiance à leurs parents (cf. le film « La vie est belle »). Ceux-ci ne doivent pas trahir leur confiance, dans la mesure du possible. Il en est de même pour les personnes dépendantes d'un tiers à qui elles sont obligées de faire confiance
- Lorsqu'on fait confiance à des inconnus, il y a prise de risques : auto-stop par exemple
- Par ailleurs, il est à remarquer qu'il est possible de faire confiance à un inconnu, lors d'un voyage par exemple, en lui racontant notre vie du fait que l'on sait qu'il n'y a aucun risque de se revoir,
- Lorsqu'on a confiance dans l'autre, on peut lui demander des conseils, d'autant plus s'il connaît bien notre personnalité
- Lorsque les autres nous font confiance (quelquefois sur la base d'une preuve d'honnêteté de notre part), on se sent reconnu, fier, investi d'une certaine responsabilité
- Selon l'éducation reçue et les circonstances de la vie on peut avoir confiance en soi, sans forcément avoir confiance dans les autres ; a contrario on peut ne pas avoir confiance en soi, mais faire confiance aux autres
- Si on n'a pas confiance en soi ni dans les autres, la vie peut sembler difficile...
- Avoir confiance en soi permet de créer
- A noter que professionnellement si un supérieur dit avoir confiance en nous, cela peut être pesant, on peut se sentir moins libre (de partir, par exemple)

Citation : L'expérience prouve que celui qui n'a jamais confiance en personne ne sera jamais déçu (Léonard de Vinci)